



900 Jahre Markgrafen von Baden – dem Erbe und der Natur verpflichtet

Fidelitas - Treue, Verlässlichkeit: Der Wahlspruch des Hauses Baden hat Jahrhunderte durch Tradition und Weinkultur geleitet.

Das Jubiläumsjahr ist für das Weingut Markgraf von Baden ein ganz besonderes Jahr: Das Weingut präsentiert sich mit einem neuen Markenauftritt und freut sich über die Aufnahme in den Verband der Deutschen Prädikatsweingüter (VDP). Der VDP ist eine Vereinigung von Winzern, die sich der Qualität und der Weinkultur verschrieben haben. Neben Jubiläum und Aufnahme in den VDP hat das Weingut mit dem 2011er Jahrgang hervorragende Qualität ernten können. Ein warmer Frühling und optimales Herbstwetter in Verbindung mit dem stetigen Streben nach höchster Qualität waren Garanten für einen außergewöhnlich guten Jahrgang 2011. Gehaltvolle, kräftige Spätburgunder und elegante, ausdrucksstarke Weißweine prägen diesen Jahrgang.

Bernhard Prinz von Baden: "Das Jubiläum sowie die Aufnahme in den VDP sind für unser Weingut Ansporn und Verpflichtung für die Zukunft."

Das Weingut Markgraf von Baden hat das Jubiläum und die Aufnahme in den VDP zum Anlass genommen, einen neuen Auftritt zu gestalten: Im Mittelpunkt des Markenlogos steht traditionell das Wappen des Hauses Baden. Dieses wurde um das Familienmotto Fidelitas – zu Deutsch „die Treue“ - ergänzt. Das Weingut hat hochwertige neue Etiketten mit künstlerisch gestalteten Illustrationen geschaffen. Image-Broschüren und Preislisten wurden ebenfalls neu gestaltet.

Der VDP hat in einer Mitgliederversammlung im Januar 2012 eine Klassifizierung beschlossen, die einheitlich für alle deutschen VDP-Betriebe verbindlich ist. Hieraus resultiert für das Weingut eine erste grundlegende Anpassung an die Richtlinien des VDP, die sich auch in der Etikettengestaltung widerspiegelt:

Fidelitas: Diese Weine aus den herausragenden Gewächsen des Weinguts kommen von den allerbesten und scharf abgegrenzten Parzellen der Spitzenlagen. Diese wertvollen Parzellen wurden seit jeher aufgrund eines einzigartigen Zusammenspiels von Boden, Kleinklima und Topographie für die besten Weine ausgewählt. Das Fidelitas-Etikett wird im Mittelbalken geprägt von einem Ausschnitt aus der Stiftungsurkunde des Fidelitasordens des Markgrafen Karl-Wilhelm vom 17. Juni 1715, dem Tag der Gründung der Stadt Karlsruhe. Dieser Ausschnitt ist saphirblau eingefasst.

Lagenwein: Die guten und besten Lagen des Weinguts wurden zum Teil schon im 14. Jahrhundert urkundlich erwähnt. Mit besonderer Sorgfalt und höchsten Qualitätsansprüchen wird der ursprüngliche Charakter jeder einzelnen Lage herausgearbeitet. Im Mittelbalken des Etiketts findet man Illustrationen mit Merkmalen der Orte und Lagen im goldenen

Hintergrund. Darüber hinaus erkennt man die Weinart an einem einheitlichen Farbcode: Grün für Weißweine, blau für Rotweine und rot für Roséweine.

Ortswein: Hier findet man in gewohnter Qualität das traditionelle Sortiment vom Bodensee aus Birnau, Bermatingen, Meersburg, Kirchberg und Markdorf. Natürlich findet man hier auch die Weine von Schloss Staufenberg aus Durbach in der Ortenau. Die Ortsweinetiketten zeigen im mittleren Balken eine Illustration mit Merkmalen der einzelnen Herkunftsorte und den dazugehörigen Rebflächen. Auch hier der einheitliche Farbcode für die Weinart.

Gutswein: Klassische Weine aus badischen Rebsorten vom Bodensee und aus der Ortenau für jeden Tag. Typisch, unkompliziert, bodenständig und zugleich modern: dafür stehen die Gutsweine des Markgrafen von Baden. In den modern gestalteten Gutsweinetiketten steht im Mittelbalken die Rebsorte mit dem schon bekannten Farbcode.

Das Weingut in Zahlen:

Das Weingut Markgraf von Baden bewirtschaftet 135 ha, hiervon 110 ha am Bodensee und 25 ha in der Ortenau.

Insgesamt werden 23 Mitarbeiter beschäftigt, zur Weinlese werden die Mitarbeiter durch zusätzliche Erntehelfer unterstützt.

Das Weingut Markgraf von Baden ist Ausbildungsbetrieb; es werden fortlaufend mindestens 3 Auszubildende und 2 Praktikanten in den Beruf des Winzers eingeführt.

Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Weingut Markgraf von Baden

Volker Faust

Schloss Salem

88682 Salem

Telefon: 07553 81-284

Fax: 07553 81-569

E-mail: weingut@weingut-salem.de

www.markgraf-von-baden.de

